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ACTA EXTRAORDINARIA No. 030-2021 2 

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA NÚMERO TREINTA GUION DOS MIL VEINTIUNO, 3 

CELEBRADA POR LA JUNTA DIRECTIVA DEL COLEGIO DE LICENCIADOS Y PROFESORES EN 4 

LETRAS, FILOSOFÍA, CIENCIAS Y ARTES, EL SÁBADO VEINTISIETE DE MARZO DEL DOS MIL 5 

VEINTIUNO, A LAS NUEVE HORAS CON VEINTE MINUTOS, EN EL CENTRO DE RECREO DEL 6 

COLEGIO, UBICADO EN TURRIALBA. 7 

MIEMBROS PRESENTES 8 

López Contreras Fernando, M.Sc.  Presidente  9 

Vargas Ulloa Ana Gabriela, M.Sc.  Vicepresidenta   10 

Badilla Jara Jacqueline, Dra.    Secretaria   (Se incorpora posteriormente) 11 

Domian Asenjo Ana Cecilia, M.Sc.  Prosecretaria  12 

Soto Solórzano Geovanny, M.Sc.  Tesorero 13 

Velásquez Valverde Jairo, M.Sc.  Vocal I        (Se incorpora posteriormente) 14 

Jiménez López Ingrid, M.Sc.             Vocal II    15 

Se cuenta con la presencia de la M.Sc. Andrea Peraza Rogade, Fiscal. 16 

PRESIDE LA SESIÓN:     M.Sc. Fernando López Contreras 17 

SECRETARIA:        Dra. Jacqueline Badilla Jara 18 

ORDEN DEL DÍA 19 

CAPÍTULO I:   REVISIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 20 

ARTÍCULO 01.       Comprobación del quórum. 21 

ARTÍCULO 02.    Revisión y aprobación del orden del día de la sesión 030-2021. 22 

CAPÍTULO II:        ASUNTOS PENDIENTES DE RESOLVER 23 

ARTÍCULO 03.    CLYP-DE-DIM-INF-70-12-2020 Lista de proveedores invitados a diferentes 24 

proyectos de Infraestructura. 25 

ARTÍCULO 04.  CLYP-DE-DIM-INF-071-12-2020 Seguimiento cronograma proyectos de 26 

Infraestructura (Informe #6) 27 

ARTÍCULO 05.  CLYP-DE-DIM-INF-25-03-2021 SEGUIMIENTO AVANCES PROYECTOS DIM 28 

2020 (INF8). 29 

CAPÍTULO III:   ASUNTOS VARIOS 30 
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No se presentó ningún asunto vario. 1 

CAPÍTULO IV:    CIERRE DE SESIÓN 2 

CAPÍTULO I:   REVISIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 3 

ARTÍCULO 01.       Comprobación del quórum. 4 

El M.Sc. Fernando López Contreras, Presidente de la Junta Directiva, verifica el quórum, estando 5 

presentes los miembros de la Junta.  Se cuenta con la presencia de la M.Sc. Francine Barboza 6 

Topping, Asesora Legal y el MBA. Enrique Víquez Fonseca, Director Ejecutivo. 7 

ARTÍCULO 02.    Revisión y aprobación del orden del día de la sesión 030-2021. 8 

Conocido el orden del día la Junta Directiva acuerda: 9 

ACUERDO 01:  10 

APROBAR EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA: CAPÍTULO I: REVISIÓN Y APROBACIÓN 11 

DEL ORDEN DEL DÍA./ CAPÍTULO II:  ASUNTOS PENDIENTES POR RESOLVER./  12 

CAPÍTULO III:  ASUNTOS VARIOS./ CAPÍTULO IV: CIERRE DE SESIÓN./ APROBADO 13 

POR CINCO VOTOS./ 14 

La Dra. Jacqueline Badilla Jara, Secretaria, se incorpora a la sesión al ser las 9:21 a.m. 15 

El Dr. Jairo Velásquez Valverde, Vocal I, se incorpora a la sesión al ser las 9:21 a.m. 16 

CAPÍTULO II:        ASUNTOS PENDIENTES DE RESOLVER 17 

ARTÍCULO 03.    CLYP-DE-DIM-INF-70-12-2020 Lista de proveedores invitados a diferentes 18 

proyectos de Infraestructura.   (Anexo 01). 19 

El MBA. Enrique Víquez Fonseca, Director Ejecutivo, presenta el oficio CLYP-DE-DIM-INF-70-20 

12-2020 de fecha 05 de diciembre de 2020, suscrito por el Ing. Manuel Quesada Echavarría, 21 

Jefe del Departamento de Infraestructura y Mantenimiento, el cual señala: 22 

“Atendiendo a su solicitud de que le traslade la información concerniente a la base datos del 23 

Registro de Proveedores inscritos en el DIM, y a las empresas invitadas este año para los 24 

diferentes proyectos le informo lo siguiente: 25 

1. Con relación a la base de datos propiamente, he girado instrucciones al Auxiliar del 26 

Departamento para que envíe a su persona el enlace de dicha información para que la pueda 27 

consultar directamente, debido a que se maneja mucha información, y por este medio no es 28 

factible enviársela. 29 
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2. Con relación al detalle por proyectos, de las empresas invitadas a participar este año 2020, 1 

le adjunto el siguiente desglose: 2 

1.  3 

 4 

 5 

2.  6 

 7 

 8 

3.   9 

 10 

       11 

 12 

 13 

 14 

 15 

4.   16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

5.   24 

 25 

          26 

 27 

 28 

 29 

  30 

POP TOTAL GRÁFICA Sí

VIDRIOS CORAL S.A. Sí

PROYECTO

Mamparas "Covid-19"

OFERENTES INVITADOS OFERTARON

FABRICA DE LA MALLA Sí

MARTIN ZUÑIGA BRENES Sí

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON

Malla lote Colypro San José

OSCAR CASTILLO VARGAS Sí

CONSTRUCTORA IACSA ING DE 

CA S.A.
Sí

IZQUIERDO Y ASOCIADOS S.A. No

EDGAR PEREIRA HERNANDEZ Sí

DIEGO RODRIGUEZ ROMANO No

SERVICIOS CONSTRUCTIVOS 

SOLUCIONES GLOBALES S.R.L.
Sí

Obras varias y 

mantenimiento CCR Esparza

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON

OSCAR CASTILLO VARGAS No

CONSTRUCTORA IACSA ING DE 

CA S.A.
No

ALEJANDRO CAMPOS No

EDGAR PEREIRA HERNANDEZ Sí

KEEP IT COMMING 

PRODUCTIONS S.A.
Sí

SERVICIOS CONSTRUCTIVOS 

SOLUCIONES GLOBALES S.R.L.
Sí

Obras varias y 

mantenimiento CCR San 

Carlos

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON

CONSTRUCCIONES Y 

REMODELACIONES CALIMA 

S.R.L.
Sí

CONSTRUCCIONES RAM DEL SUR 

S.A.
Sí

INVERSIONES ROJAS SOLIS DEL 

SUR S.A.
No

IZQUIERDO Y ASOCIADOS S.A. Sí

OSCAR CASTILLO VARGAS Sí

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON

Parqueos y mantenimiento 

general CCR Pérez Zeledón
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6.   1 

 2 

 3 

 4 

 5 

Nota: En esta convocatoria a pesar de haber invitado y asistido a la visita los cinco oferentes 6 

que mostraron interés en participar (dos más de lo que exige la Política de Compras), solamente 7 

se recibieron dos ofertas, de manera que para cumplir con la Política de Compras POL/PRO-8 

CMP01, se debió repetir todo el proceso.  9 

Para repetir todo el proceso, se debió declarar desierto el concurso, lo cual quedó estipulado 10 

en el Acta 01-2020, emitida por el Departamento Legal. Las ofertas fueron devueltas a las 11 

empresas para lo que correspondiese. 12 

Para la segunda convocatoria, las empresas que mostraron interés en participar fueron: 13 

 Constructora CPI. 14 

 Servicios Constructivos Soluciones Globales. 15 

 Junior Soto Sibaja. 16 

Y el resultado fue el siguiente: 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

7.   23 

 24 

 25 

 26 

  27 

SERVICIOS CONSTRUCTIVOS 

SOLUCIONES GLOBALES S.R.L.
Sí

ROBERTO MENDEZ GONZALEZ No

CONSTRUCTORA CPI Sí

JUNIOR SOTO SIBAJA No

RMYRCON (ROLANDO RIVERA) No

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON

Obras CCR Turrialba

SERVICIOS CONSTRUCTIVOS 

SOLUCIONES GLOBALES S.R.L.
Sí

CONSTRUCTORA CPI Sí

JUNIOR SOTO SIBAJA Sí

Obras CCR Turrialba

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON

SERVIFULL CR S.A. Sí

JUNIOR SOTO SIBAJA Sí

GENESIS PISCINAS Y SPA ESCAZU 

S.A.
Sí

Equipos de piscina y 

habilitación piscina niños 

CCR Turrialba

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON
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8.   1 

 2 

                   3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

Nota: En esta convocatoria a pesar de haber invitado a los seis oferentes que mostraron 9 

interés en participar, solamente se recibieron dos ofertas. En este caso, y para no declarar 10 

desierto el concurso en vista del tiempo que toma el reproceso y de la urgencia para ejecutar 11 

las obras, se solicitó autorización al Departamento Legal para que, en comisión de Compras 12 

de Infraestructura, no se abrieran las ofertas recibidas, y quedaran en custodia del 13 

Departamento Legal, hasta solicitar ofertas adicionales para poder completar al menos el 14 

mínimo exigido por la Política de Compras.  15 

Una vez comunicado a los oferentes adicionales interesados en participar, se completaron 16 

cuatro ofertas, y el resultado fue el siguiente: 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

  25 

CONSTRUCTORA IACSA ING DE 

CA S.A.
No

ALEJANDRO CAMPOS No

SERVICIOS CONSTRUCTIVOS 

SOLUCIONES GLOBALES S.R.L.
No

KEEP IT COMING PRODUCTIONS 

S.A.
Sí

EDGAR PEREIRA HERNANDEZ Sí

OSCAR CASTILLO VARGAS No

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON

Mantenimiento general CCR 

Cahuita

KEEP IT COMING PRODUCTIONS 

S.A.
Sí primera convocatoria

EDGAR PEREIRA HERNANDEZ Sí primera convocatoria

CONSTRUCCIONES Y 

REMODELACIONES CALIMA 

S.R.L.

Sí segunda convocatoria

CONSTRUCCIONES RAM DEL SUR 

S.A.
Sí segunda convocatoria

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON

Mantenimiento general CCR 

Cahuita
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9.   1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

10.   9 

 10 

  11 

 12 

 13 

 14 

 15 

11.   16 

 17 

      18 

 19 

 20 

 21 

12.    22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

  29 

SOLUCIONES INTEGRALES MEYCI Sí

KEEP IT COMING PRODUCTIONS 

S.A.
Sí

CID GROUP S.A. (JAIME 

ELIZONDO)
Sí

OSCAR CASTILLO VARGAS No

ROBERTO MENDEZ GONZALEZ Sí

R R Y ASOCIADOS (ROBERTO 

ROMERO)
Sí

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON

Paso techado y 

mantenimiento CCR Cartago

GENESIS PISCINAS Y SPA ESCAZÚ 

S.A.
Sí

LUXART POOLS S.A. Sí

SERVIFULL CR S.A. No

SOLUCIONES INTEGRALES MEYCI 

S.A.
Sí

CONSTRUCTORA CPI Sí

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON

Piscina CCR San Carlos

SISTEMAS ECOLOGICOS 

CONFORTABLES S.A.
Sí

AIRES ACONDICIONADOS AC 

SERVICIOS 
Sí

COOL SOLUTIONS S.A. (Norman 

Araya)
Sí

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON

Aire acondicionado sede 

Coto

SOLUCIONES INTEGRALES MEYCI 

S.A.
Sí

EDGAR PEREIRA HERNANDEZ Sí

OSCAR CASTILLO VARGAS Sí

R R Y ASOCIADOS (ROBERTO 

ROMERO)
Sí

CONSTRUCTORA IACSA ING DE 

CA S.A.
Sí

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON

Murete de colindancia norte 

Sede Alajuela
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13.      1 

 2 

       3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

14.    9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

15.    20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

  26 

SOLUCIONES INTEGRALES MEYCI 

S.A.
Sí

EDGAR PEREIRA HERNANDEZ Sí

OSCAR CASTILLO VARGAS Sí

R R Y ASOCIADOS (ROBERTO 

ROMERO)
Sí

CONSTRUCTORA IACSA ING DE 

CA S.A.
Sí

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON

Cieloraso de recepción

SOLUCIONES INTEGRALES MEYCI Sí

KEEP IT COMING PRODUCTIONS 

S.A.
Sí

CID GROUP S.A. (JAIME 

ELIZONDO)
No

OSCAR CASTILLO VARGAS No

ROBERTO MENDEZ GONZALEZ No

R R Y ASOCIADOS (ROBERTO 

ROMERO)
No

CONSTRUCTORA IACSA ING DE 

CA S.A.
No

EDGAR PEREIRA HERNANDEZ Sí

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON

Sala de juegos CCR Cartago

AC SERVICIOS CR S.A. Sí

ECOAIRES S.A. Sí

EXPERTA CR S.A. (IMAGINE & 

DESIGN)
No

ECONFORT S.A. Sí

COOL SOLUTIONS S.A.(Norman 

Araya)
Sí

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON

Aires Acondicionados 

plataforma Alajuela
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16.    1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

17.     12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

  22 

SOLUCIONES INTEGRALES MEYCI 

S.A.
Sí

KEEP IT COMING PRODUCTIONS 

S.A.
Sí

INVERSIONES ROJAS SOLIS DEL 

SUR S.A.
Sí

ECOMADERAS DEL SUR S.A. Sí

CONSTRUCCIONES Y 

REMODELACIONES CALIMA 

S.R.L.

Sí

CONSTRUCCIONES RAM DEL SUR 

S.A.
Sí

Cabinas Pérez Zeledón

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON

SOLUCIONES INTEGRALES MEYCI 

S.A.
Sí

KEEP IT COMING PRODUCTIONS 

S.A.
Sí

TR GRUPO EMPRESARIAL S.A. Sí

CONSTRUCCIONES Y 

REMODELACIONES CALIMA 

S.R.L.

Sí

CONSTRUCCIONES RAM DEL SUR 

S.A.
Sí

CID GROUP S.A. (JAIME 

ELIZONDO)
No

DIEGO RODRIGUEZ ROMANO No

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON

Cabinas Cahuita
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 1 

18.     2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

19.   10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

Nota: Lo anterior está relacionado a los trabajos en CCR Alajuela y Sede Alajuela. 16 

20.   17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

21.  Remodelaciones internas: Las remodelaciones internas para el cuarto de monitoreo, 23 

oficina de incorporaciones, bodega de TI, oficina adyacente y construcción de techo para 24 

vehículos fueron realizadas por el personal de la Unidad de Mantenimiento. 25 

Totalidad de proyectos: La cantidad total de proyectos incluyendo las mamparas “Covid-19”, la 26 

malla para el lote de Colypro en San José y los trabajos realizados por la Unidad de 27 

Mantenimiento suman 25. 28 

Totalidad de oferentes invitados: 39 empresas, profesionales o contratistas.” 29 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 30 

AMPERE SOLUCIONES 

CONSTRUCTIVAS S.A.
Sí

EXPERTA CR S.A. (IMAGINE & 

DESIGN)
No

CONSTRUCCIONES Y 

REMODELACIONES CALIMA 

S.R.L.

Sí

CONSTRUCCIONES RAM DEL SUR 

S.A.
Sí

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON

Mantenimiento general CCR 

Brasilito

Motor portón parqueo oeste
SALAS PORTONES Y SISTEMAS 

AUTOMATICOS
Sí

Readecuación espacio 

bodega y acceso vehículos
ELVER LAGOS BALTODANO Sí

Pintura de verja fachada 

oficinas
JORGE ARTURO RAMOS Sí

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON

ITEC INGENIERIA S.A. Sí

Ing. Esteban Alvarez Quevedo Sí

UTSUPRA S.A. Sí

Nota: Proyecto del DDP transferido al DIM.

Consultoría mejoras 

eléctricas CCR Alajuela

PROYECTO OFERENTES INVITADOS OFERTARON
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ACUERDO 02: 1 

Dar por conocido el oficio CLYP-DE-DIM-INF-70-12-2020 de fecha 05 de diciembre 2 

de 2020, suscrito por el Ing. Manuel Quesada Echavarría, Jefe del Departamento de 3 

Infraestructura y Mantenimiento, respecto a la lista de proveedores invitados a 4 

diferentes proyectos de infraestructura, ya que será conocido en el “ARTÍCULO 05. 5 

CLYP-DE-DIM-INF-25-03-2021 SEGUIMIENTO AVANCES PROYECTOS DIM 2020 6 

(INF8)./  Aprobado por siete votos./ 7 

Comunicar al Ing. Manuel Quesada Echavarría, Jefe del Departamento de 8 

Infraestructura y Mantenimiento y a la Dirección Ejecutiva./ 9 

ARTÍCULO 04.  CLYP-DE-DIM-INF-071-12-2020 Seguimiento cronograma proyectos de 10 

Infraestructura (Informe #6).   (Anexo 02). 11 

El MBA. Enrique Víquez Fonseca, Director Ejecutivo, presenta el oficio CLYP-DE-DIM-INF-71-12 

12-2020 de fecha 11 de diciembre de 2020, suscrito por el Ing. Manuel Quesada Echavarría, 13 

Jefe del Departamento de Infraestructura y Mantenimiento, en el que indica: 14 

“Atendiendo al Acuerdo 08 de Junta Directiva de la sesión 90 -2020 del 22 de setiembre de 15 

2020 en cuanto al requerimiento de presentar un informe que involucre el cronograma de los 16 

diferentes proyectos de infraestructura le presento la siguiente información (Informe #6):  17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

ITEM PROYECTO ESTADO

TIEMPO ESTIMADO DE 

FINALIZACION DEL 

PROYECTO

AVANCE ALCANZADO

1 Obras CCR Esparza Finalizado Finalizó 28/09/2020 Finalizado

2 Obras CCR Pérez Zeledón

2.1

Electricidad, parqueo y mantenimiento 

general
Finalizado Finalizó 27/11/2020 Finalizado

2.2 Cabinas Contrato listo para firma 17/12/2020 20/5/2021 Contrato listo para firma 17/12/2020

3 Obras CCR Turrialba

3.1
Electricidad, Obras varias En proceso 30/12/2020

En proceso de construcción de servicios 

sanitarios

3.2

Readecuación equipos de piscina

Finalizando instalación de equipos de 

piscina y en proceso de construcción piscina 

niños

20/12/2020
Finalizando instalación de equipos de piscina 

y en proceso de construcción piscina niños

4 Obras CCR San Carlos

4.1 Parqueo, mantenimiento general Finalizado Finalizó 11/12/2020 Se realizará recepción final el 14/12/20

4.2 Piscina CCR San Carlos Trabajando en diseño y trámites 13/5/2021 Trabajando en diseño y trámites

5 Obras CCR Cartago

5.1 Paso techado, mantenimiento general En proceso 20/12/2020 En proceso

5.2 Sala de juegos Solicitud de contrato enviada a Dpto Legal 30/12/2020 Solicitud de contrato enviada a Dpto Legal

6 Obras Sede Alajuela y CCR Alajuela

6.1 Aires acondicionados recepción Contrato listo para firma 16/12/2020 28/12/2020 Contrato listo para firma 16/12/2020

6.2 Cieloraso recepción Contrato listo para firma 16/12/2020 29/12/2020 Contrato listo para firma 16/12/2020

6.3 Murete colindancia norte En proceso 24/12/2020 Colocación de bloques

6.4

Consultoría readecuación eléctrica CCR 

Alajuela
Solicitud de contrato enviada a Dpto Legal 1/11/2021 Solicitud de contrato enviada a Dpto Legal

6.5 Construcción cobertizo para camión Finalizado Finalizó 5/12/2020 Finalizado

6.6 Remodelaciones internas Finalizado Finalizó 5/12/2020 Finalizado

6.7

Readecuación espacio bodega y cocina 

restaurante
Finalizado Finalizó 9/12/2020 Finalizado

6.8 Pintura de verja en fachada principal Finalizado Finalizó 26/11/2020 Finalizado

6.9 Portón y acceso en parque oeste de oficinas Finalizado Finalizó 24/11/2020 Finalizado

7 Obras CCR Cahuita

7.1 Electricidad y Mantenimiento En proceso 20/12/2020 En proceso

7.2 Cabinas Contrato listo para firma 15/12/2020 1/2/2021 Contrato listo para firma 15/12/2020

8 Obras Sede Coto: 

8.1 Aire Acondicionado recepción Finalizado Finalizó 11/12/2020 Finalizado

8.2 Instalación de louvers Informe enviado a DE 30/12/2020 Informe enviado a DE

9 Obras CCR Brasilito (Electricidad y mantenimiento) Solicitud de contrato enviada a Dpto Legal 30/12/2020 Solicitud de contrato enviada a Dpto Legal

TOTAL: 23 PROYECTOS
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

A continuación, algunas fotografías de los trabajos que se están realizando.  6 

1. CCR Turrialba 7 

 8 

 9 

        10 

 11 

 12 

 13 

 14 

Fig # 1. Instalación de equipos de piscina. 15 

 16 

          17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

Fig # 2. Conformación de muros de retención.  29 

ITEM PROYECTO ESTADO

TIEMPO ESTIMADO DE 

FINALIZACION DEL 

PROYECTO

AVANCE ALCANZADO

1 Obras CCR Esparza Finalizado Finalizó 28/09/2020 Finalizado

2 Obras CCR Pérez Zeledón

2.1

Electricidad, parqueo y mantenimiento 

general
Finalizado Finalizó 27/11/2020 Finalizado

2.2 Cabinas Contrato listo para firma 17/12/2020 20/5/2021 Contrato listo para firma 17/12/2020

3 Obras CCR Turrialba

3.1
Electricidad, Obras varias En proceso 30/12/2020

En proceso de construcción de servicios 

sanitarios

3.2

Readecuación equipos de piscina

Finalizando instalación de equipos de 

piscina y en proceso de construcción piscina 

niños

20/12/2020
Finalizando instalación de equipos de piscina 

y en proceso de construcción piscina niños

4 Obras CCR San Carlos

4.1 Parqueo, mantenimiento general Finalizado Finalizó 11/12/2020 Se realizará recepción final el 14/12/20

4.2 Piscina CCR San Carlos Trabajando en diseño y trámites 13/5/2021 Trabajando en diseño y trámites

5 Obras CCR Cartago

5.1 Paso techado, mantenimiento general En proceso 20/12/2020 En proceso

5.2 Sala de juegos Solicitud de contrato enviada a Dpto Legal 30/12/2020 Solicitud de contrato enviada a Dpto Legal

6 Obras Sede Alajuela y CCR Alajuela

6.1 Aires acondicionados recepción Contrato listo para firma 16/12/2020 28/12/2020 Contrato listo para firma 16/12/2020

6.2 Cieloraso recepción Contrato listo para firma 16/12/2020 29/12/2020 Contrato listo para firma 16/12/2020

6.3 Murete colindancia norte En proceso 24/12/2020 Colocación de bloques

6.4

Consultoría readecuación eléctrica CCR 

Alajuela
Solicitud de contrato enviada a Dpto Legal 1/11/2021 Solicitud de contrato enviada a Dpto Legal

6.5 Construcción cobertizo para camión Finalizado Finalizó 5/12/2020 Finalizado

6.6 Remodelaciones internas Finalizado Finalizó 5/12/2020 Finalizado

6.7

Readecuación espacio bodega y cocina 

restaurante
Finalizado Finalizó 9/12/2020 Finalizado

6.8 Pintura de verja en fachada principal Finalizado Finalizó 26/11/2020 Finalizado

6.9 Portón y acceso en parque oeste de oficinas Finalizado Finalizó 24/11/2020 Finalizado

7 Obras CCR Cahuita

7.1 Electricidad y Mantenimiento En proceso 20/12/2020 En proceso

7.2 Cabinas Contrato listo para firma 15/12/2020 1/2/2021 Contrato listo para firma 15/12/2020

8 Obras Sede Coto: 

8.1 Aire Acondicionado recepción Finalizado Finalizó 11/12/2020 Finalizado

8.2 Instalación de louvers Informe enviado a DE 30/12/2020 Informe enviado a DE

9 Obras CCR Brasilito (Electricidad y mantenimiento) Solicitud de contrato enviada a Dpto Legal 30/12/2020 Solicitud de contrato enviada a Dpto Legal

TOTAL: 23 PROYECTOS
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Fig # 3. Losa de fundación para servicios sanitarios y vestidores. 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

Fig # 4. Levantamiento de estructura para servicios sanitarios y vestidores. 21 

2. CCR San Carlos 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Fig # 5. Cambio de estructura y cubiertas de techo de cabinas y vestidores. 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

   9 

Fig # 6. Conformación de parqueos y espacio Ley 7600. 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

Fig # 7. Tanque hidroneumático y bomba. 19 

3. CCR Cartago 20 

 21 

                            22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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Fig # 8. Pintura de salón y estructuración de paso techado. 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

Fig # 9. Pedestales para apoyo de paso techado con el encofrado colocado. 16 

4. CCR Alajuela 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

Fig # 10. Bodega finalizada. 25 

 26 

 27 

  28 
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5. Sede Coto 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

Fig # 11. Unidad de aire acondicionado instalada y operando.” 16 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 17 

ACUERDO 03: 18 

Dar por conocido el oficio CLYP-DE-DIM-INF-71-12-2020 de fecha 11 de diciembre 19 

de 2020, suscrito por el Ing. Manuel Quesada Echavarría, Jefe del Departamento de 20 

Infraestructura y Mantenimiento, sobre seguimiento del cronograma de los 21 

proyectos de infraestructura, ya que será conocido en el “ARTÍCULO 05. CLYP-DE-22 

DIM-INF-25-03-2021 SEGUIMIENTO AVANCES PROYECTOS DIM 2020 (INF8)./  23 

Aprobado por siete votos./ 24 

Comunicar al Ing. Manuel Quesada Echavarría, Jefe del Departamento de 25 

Infraestructura y Mantenimiento y a la Dirección Ejecutiva./ 26 

ARTÍCULO 05.  CLYP-DE-DIM-INF-25-03-2021 SEGUIMIENTO AVANCES PROYECTOS DIM 27 

2020 (INF8).   (Anexo 03). 28 

El MBA. Enrique Víquez Fonseca, Director Ejecutivo, solicita autorización a la Junta Directiva, 29 

para que ingrese el Ing. Manuel Quesada Echavarría, Jefe del Departamento de Infraestructura 30 
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y Mantenimiento, para que presente el oficio CLYP-DE-DIM-INF-25-03-2021 SEGUIMIENTO 1 

AVANCES PROYECTOS DIM 2020.” 2 

Conocido esta solicitud la Junta Directiva acuerda: 3 

ACUERDO 04: 4 

Autorizar el ingreso del Ing. Manuel Quesada Echavarría, Jefe del Departamento de 5 

Infraestructura y Mantenimiento, para que presente el “ARTÍCULO 05. CLYP-DE-6 

DIM-INF-25-03-2021 SEGUIMIENTO AVANCES PROYECTOS DIM 2020 (INF8)”./  7 

Aprobado por siete votos./ 8 

Al ser las 9:30 a.m. el Ing. Manuel Quesada Echavarría, Jefe del Departamento de 9 

Infraestructura y Mantenimiento, se incorpora a la sesión y saluda a los presentes. 10 

El MBA. Enrique Víquez Fonseca, Director Ejecutivo, externa que está muy complacido de que 11 

el informe no se presente solo en papel, sino también físicamente en el caso del centro de 12 

recreo de Turrialba.  Añade que en una oportunidad el señor Presidente le manifestó que la 13 

Junta Directiva deseaba conocer el banco de oferentes que estaban siendo invitados a cotizar 14 

en el Colegio, razón por la cual solicitó al Ing. Quesada Echavarría, que realizara un informe al 15 

respecto, el cual no se había podido presentar en la Junta Directiva hasta el día de hoy; de tal 16 

forma que el día de hoy el Ing. Quesada Echavarría, dará el informe de los proveedores que se 17 

han invitado a participar en las diferentes obras. 18 

El otro informe es respecto a las obras que están realizando y se encuentran en proceso, y el 19 

día de hoy la entrega de la obra realizada en el centro de recreo de Turrialba.  Agradece la 20 

confianza a la Junta Directiva. 21 

El Ing. Manuel Quesada Echavarría, Jefe del Departamento de Infraestructura y Mantenimiento, 22 

presenta el oficio CLYP-DE-DIM-INF-25-03-2021 de fecha 21 de marzo de 2021, suscrito por su 23 

persona, en el que señala: 24 

“Atendiendo al Acuerdo 08 de Junta Directiva de la sesión 90 -2020 del 22 de setiembre de 25 

2020 en cuanto al requerimiento de presentar un informe que involucre el cronograma de los 26 

diferentes proyectos de infraestructura le presento la siguiente información (Informe #8):  27 
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 2 
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 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

CCR Pérez Zeledón: Cabinas de madera. 17 

 18 

            19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

CCR Turrialba: Electricidad exterior y obras en zona de piscina (Contrato DL-057-29 

2020) 30 

ITEM PROYECTO ESTADO

TIEMPO ESTIMADO DE 

FINALIZACION DEL 

PROYECTO

AVANCE ALCANZADO

1 Obras CCR Esparza Finalizado Finalizó 28/09/2020 Finalizado

2 Obras CCR Pérez Zeledón

2.1

Electricidad, parqueo y mantenimiento 

general
Finalizado Finalizó 27/11/2020 Finalizado

2.2 Cabinas En proceso 20/5/2021 Las tres cabinas se encuentran techadas

3 Obras CCR Turrialba

3.1 Electricidad, Obras varias Finalizado Finalizó el 9/2/2021 Finalizado

3.2 Readecuación equipos de piscina Finalizado Finalizó 23/12/2020 Finalizado

4 Obras CCR San Carlos

4.1 Parqueo, mantenimiento general Finalizado Finalizó 11/12/2020 Finalizado

4.2 Piscina CCR San Carlos A la espera de iniciar el 07 de abril de 2021 15/7/2021 Ya se tienen los permisos

5 Obras CCR Cartago

5.1 Paso techado, mantenimiento general Finalizado Finalizó 24/12/2020 Finalizado

5.2 Sala de juegos Finalizado 22/2/2021 Finalizado

6 Obras Sede Alajuela y CCR Alajuela

6.1 Aires acondicionados recepción Finalizado 28/12/2020 Finalizado

6.2 Cieloraso recepción Finalizado 4/1/2021 Finalizado

6.3 Murete colindancia norte Finalizado 29/12/2020 Finalizado

6.4

Consultoría readecuación eléctrica CCR 

Alajuela
Elaborando planos 1/11/2021 Elaborando planos

6.5 Construcción cobertizo para camión Finalizado Finalizó 5/12/2020 Finalizado

6.6 Remodelaciones internas Finalizado Finalizó 5/12/2020 Finalizado

6.7

Readecuación espacio bodega y cocina 

restaurante
Finalizado Finalizó 9/12/2020 Finalizado

6.8 Pintura de verja en fachada principal Finalizado Finalizó 26/11/2020 Finalizado

6.9 Portón y acceso en parque oeste de oficinas Finalizado Finalizó 24/11/2020 Finalizado

7 Obras CCR Cahuita

7.1 Electricidad y Mantenimiento Finalizado 21/12/2020 Finalizado

7.2 Cabinas En proceso 15/5/2021 Cabinas con estructura de techos

8 Obras Sede Coto: 

8.1 Aire Acondicionado recepción Finalizado Finalizó 11/12/2020 Finalizado

8.2 Instalación de louvers Finalizado 21/1/2021 Finalizado

9 Obras CCR Brasilito (Electricidad y mantenimiento) Finalizado Finalizó 27/02/2021 Finalizado

TOTAL: 23 PROYECTOS
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 1 

       2 

   3 

   4 

 5 

 6 

 7 

 8 

CCR Turrilba: Baranda piscina niños y mejoras a piscina adultos. (Adenda al contrato 9 

DL-075-2020) 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

CCR Turrilba: Cancha multiuso y tableros de baloncesto (Adenda al contrato DL-21 

057-2020). 22 

 23 

   24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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CCR Cartago: Sala de juegos. 1 

     2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

   8 

 9 

 10 

CCR Cahuita: Cabinas 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

                               17 

 18 

 19 

 20 

CCR Brasilito: Electricidad y mantenimiento general 21 

 22 

          23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 14 

 15 
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 18 

 19 
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 22 

El Ing. Quesada Echavarría, Jefe del Departamento de Infraestructura y Mantenimiento, aclara 23 

que el presente oficio incluye lo señalado en el informe 06 incluido en el oficio CLYP-DE-DIM-24 

INF-71-12-2020 de fecha 11 de diciembre de 2020. 25 

El MBA. Enrique Víquez Fonseca, Director Ejecutivo, añade que en el trabajo de una finca 26 

intervienen dos departamentos directamente, el Departamento de Infraestructura y 27 

Mantenimiento y el Departamento de Desarrollo Personal. 28 

Señala que le surge la duda si la construcción del lago tiene contenido presupuestario asignado, 29 

caso contrario se presentaría propuesta a la Junta Directiva para su valoración y aprobación. 30 
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El Dr. Jairo Velásquez Valverde, Vocal I, informa que, para el tema de paisaje del centro de 1 

recreo de Pérez Zeledón, se llevó a una ingeniera al centro de recreo de Pérez Zeledón, porque 2 

no es conveniente terminar las cabañas, habilitarlas y que el lago no cuente con algún tipo de 3 

protección, tomando en cuenta que el centro de recreo es visitado por niños; por lo que antes 4 

de realizar la apertura el lago debe estar terminado.  Considera importante conversar con el 5 

proveedor para atender la parte paisajística y darle contenido presupuestario. 6 

El señor Director Ejecutivo, concuerda con el señor Vocal I, en cuanto a dar contenido 7 

presupuestario para atender el tema del paisaje. 8 

La Dra. Jacqueline Badilla Jara, Secretaria, sugiere se analice reforzar el muro de contención 9 

en el centro de recreo de Cahuita y se realicen los ajustes necesarios para implementar la Ley 10 

7600 en una de las cabinas de dicho centro de recreo. 11 

La M.Sc. Ana Gabriela Vargas Ulloa, Vicepresidenta, recuerda la importancia de dar 12 

cumplimiento a la Ley 7600 en las cabinas y todo el centro de recreo. 13 

El Ing. Quesada Echavarría, Jefe del Departamento de Infraestructura y Mantenimiento, 14 

responde que todas las cabinas cumplen con lo señalado en la Ley 7600, puertas amplias, 15 

accesos para sillas de rueda.  Una de las cabinas de Pérez Zeledón cumple con la Ley, sin 16 

embargo, todas las cabinas son amplias. 17 

La M.Sc. Andrea Pereza Rogade, Fiscal, considera importante tener claro para futuro, el 18 

embellecimiento de las zonas verdes, porque los proveedores realizan las mejoras y deben dejar 19 

las zonas verdes tal y como las encuentran, desconoce si eso está contemplado en una de las 20 

cláusulas del contrato respectivo. 21 

El Ing. Quesada Echavarría, Jefe del Departamento de Infraestructura y Mantenimiento, informa 22 

que hace unas semanas, al realizar la Fiscal visita al centro de recreo de Pérez Zeledón y llamó 23 

al Director Ejecutivo y a su persona para realizar sugerencia de unos pequeños espacios cerca 24 

de las cabañas para ampliar las terrazas de las cabañas y el día que realizó la inspección 25 

conversó sobre el tema con el proveedor, quien le indicó que cotizarían esas obras extras.  26 

Añade que el Encargado del centro de recreo hizo llegar a la Jefa del Departamento de 27 

Desarrollo Personal y a su persona algunas sugerencias más de la finca, como el movimiento 28 

de aguas fluviales, zanja para limpiar y mejorar la zona paisajística; razón por la cual el 29 
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proveedor realizará la cotización, la cual posteriormente se hará de conocimiento de Junta 1 

Directiva. 2 

El señor Director Ejecutivo, insta a la Junta Directiva para que autorice a la administración 3 

analizar las observaciones realizadas y presentar una propuesta a la Junta Directiva para que 4 

realice los ajustes necesarios, ya que en este momento desconoce si se debe realizar alguna 5 

modificación presupuestaria.  Le preocupa que los proveedores terminen la obra y no realizar 6 

las mejoras que correspondan, si el proveedor aún no ha terminado la obra se puede realizar 7 

algún adendum al contrato respectivo. 8 

La Dra. Badilla Jara, Secretaria, indica que de igual manera en cuanto al paisajismo del centro 9 

de recreo de Cahuita, se debe valorar si es necesario realizar algún adendum. 10 

El señor Presidente, se refiere al contrato DL-079 que tiene que ver con el centro de recreo del 11 

Colegio ubicado en Cahuita, el cual se firmó el 14 de diciembre de 2020, el proveedor debió 12 

iniciar tres días después de la firma, una vez que se firmaron las pólizas, según lo establece la 13 

política, por lo que a partir del 17 de diciembre se contaba con un plazo de noventa días 14 

naturales para concluir la obra. 15 

Recuerda a los presentes que elevó a la Junta Directiva la problemática del agua, no obstante, 16 

se solicitó a la Dirección Ejecutiva atendiera la situación, sin embargo, le preocupa el hecho de 17 

que, en el expediente no hay un documento que respalde el atraso de la obra, muchos menos 18 

un adendun de cuándo se terminará la obra, razón por la cual solicita que el Ing. Quesada 19 

Echavarría, se refiera al tema. 20 

Añade que en el contrato DL-083 firmado el 17 de diciembre de 2020, que tiene que ver con 21 

las cabinas del centro de recreo de Pérez Zeledón, dicho contrato señala que el plazo es de 22 

treinta días, además contiene una cláusula interesante que señala “una vez que tengan los 23 

permisos”, por lo que son treinta días inciertos, dado que en el expediente no consta la fecha 24 

en que se otorgaron los permisos.   Añade que la constructora tiene siete meses para la 25 

construcción, o sea doscientos diez días, manifiesta esto para que tome nota el Jefe del 26 

Departamento de Infraestructura y Mantenimiento y el Director Ejecutivo. 27 

Menciona que, en otro orden de cosas, se tiene pendiente el tema del edificio de Coto y en el 28 

informe no se menciona nada. 29 
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Por último, externa que le gustaría saber en qué consiste el plan de desarrollo del centro de 1 

recreo de Turrialba, porque reconoce el esfuerzo de algunos funcionarios del Colegio, el 2 

esfuerzo de la Jefa de Desarrollo Personal, para que no surgiera alguna situación desde el punto 3 

de vista legal contraria a la legalidad y las normas para poder ver lo que se está viendo hoy.  4 

Todo lo bonito que se observa hoy responde a un trabajo enorme de la administración porque 5 

algunos han tenido que estar en el centro de recreo por casi dos semanas, muchas de las zonas 6 

verdes han sido trabajadas por los colaboradores, quienes le han puesto alma, vida y corazón; 7 

sin embargo, le preocupa que cuando llegaron a ver el salón tenía unas vigas comidas de 8 

comején a las cuales se les hizo un parche y se pintaron, no se ha presentado a la Junta 9 

Directiva un documento que informe cuál es el plan maestro del centro de recreo de Turrialba.  10 

Recuerda que en algún momento el Ing. Quesada Echavarría, Jefe del Departamento de 11 

Infraestructura y Mantenimiento, explicó a la Junta Directiva que la idea era hacer un museo y 12 

un mirador en donde eran cabinas, pero si se ve la integralidad de la finca hay cosas a las que 13 

se le debe prestar atención.  Además, a alguien se le ocurrió la fantástica idea de poner los dos 14 

tableros en una misma línea, seguramente para que practiquen solo para un lado. 15 

Indica que desconoce si la finca tiene un plan maestro, como sí lo tiene Cahuita, que lo conoció 16 

cuando fue Tesorero de Junta Directiva y lo tienen otras fincas. 17 

El Ing. Quesada Echavarría, Jefe del Departamento de Infraestructura y Mantenimiento, externa 18 

que trasladó un informe exhaustivo que le solicitó el señor Director Ejecutivo, sobre los planes 19 

maestros, en donde se informó a la Junta Directiva cuáles centros de recreo tenían y cuáles no, 20 

además informó el por qué el centro de recreo de Desamparados de Alajuela cuenta con un 21 

plan maestro, antes de analizar facilidades para los colegiados, se debe hacer una gran 22 

inversión en accesos y tuberías, salida de aguas pluviales, pendientes de calles, por ello no es 23 

viable hacer más infraestructura para los colegiados.  Recuerda a los presentes que en su 24 

oportunidad informó que el centro de recreo de Turrialba no cuenta con plan maestro por lo 25 

reciente de la adquisición, pero en los demás están claramente establecidos y en el informe se 26 

menciona qué puntos del plan maestro se han desarrollado. 27 

El señor Presidente consulta al Ing. Quesada Echavarría, Jefe del Departamento de 28 

Infraestructura y Mantenimiento, qué aspectos tiene en el radar para aspectos de desarrollar 29 

el centro de recreo de Turrialba. 30 
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El señor Director Ejecutivo, expresa que los centros de recreo siempre serán perfectibles, 1 

además las mejoras siempre se construyen a partir de lo que se ve en el momento.  El día de 2 

hoy se observa una finca muy linda, sin embargo, si se ve el techo de la cancha en donde vive 3 

el Encargado está en mal estado, ese tipo de cosas son las que se deben incluir en un plan 4 

maestro el cual deben empezar a desarrollar, tal y como manifestó el señor Presidente del 5 

comején, considera que esas cosas se deben de corregir, con las observaciones de los 6 

presentes, de los colegiados, el buzón de sugerencias y así incluirlo en el plan de desarrollo.  7 

Considera que ese tipo de aspectos se deben incluir en el PAO 2021 para poder desarrollar esas 8 

obras, cree que eso es una construcción permanente. 9 

El señor Presidente aclara que lo manifestado no es con el afán de molestar a nadie, sino que 10 

cuando vino y manifestó lo de las reglas podridas le dijeron que eso estaba contemplado en 11 

una segunda etapa y cuando habla del tema lo hace con conocimiento de causa y consulta a la 12 

persona que maneja el Departamento de Infraestructura y Mantenimiento, por lo que desea 13 

que fuera el Ing. Quesada Echavarría, Jefe del Departamento, quien le responda. 14 

El Ing. Quesada Echavarría, Jefe del Departamento de Infraestructura y Mantenimiento, aclara 15 

que un plan maestro es un documento que no está escrito en piedra para plantear el desarrollo 16 

de infraestructura, en este caso de fincas, en el caso de la finca de Turrialba se tiene un plan 17 

de mantenimiento y como decía el señor Director Ejecutivo, se está en un proceso de ir 18 

cambiando techos, pintando, aspectos que se incluyen en un plan maestro, el cual se hace para 19 

proyectar infraestructura y desarrollar finca, o sea todos los procesos que se realizan en las 20 

fincas, el mantenimiento básico. 21 

El señor Presidente, considera que no se debe trabajar a golpe de tambor como se ha venido 22 

haciendo, sino con un proceso planificado para darle seguimiento. 23 

El Ing. Quesada Echavarría, Jefe del Departamento de Infraestructura y Mantenimiento, aclara 24 

que el edificio de la Sede de Coto, ya está listo, cuenta con todo lo necesario, a pesar de que 25 

antes de que ingresara al Colegio, a dicho edificio no se le brindaba el mantenimiento necesario.  26 

Considera que es un edificio que por ser nuevo lo que requiere es un mantenimiento anual, el 27 

cual requiere todo edificio. 28 

El señor Director Ejecutivo, recuerda a los presentes que en el mantenimiento de un centro de 29 

recreo intervienen directamente dos departamentos de forma muy directa y es en lo cual se 30 
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siente muy contento porque lo han venido trabajado uno es el Departamento de Infraestructura 1 

y Mantenimiento y el otro el Departamento de Desarrollo Personal y que algunos de los recursos 2 

se invirtieron en la finca de Turrialba para la inauguración. 3 

El señor Presidente recuerda a los presentes que aún la instalación de parasoles cuenta con 4 

garantía, porque es importante solucionar el problema de parasoles. 5 

El señor Director Ejecutivo, indica que indagará al respecto e informará en su momento a la 6 

Junta Directiva. 7 

El Ing. Quesada Echavarría, aclara que la radicación solar que ingresa por las ventanas al edificio 8 

de Coto, se subsana con los parasoles y para el problema del calor se tienen los aires 9 

acondicionados, a los cuales se le regularon las presiones, los cuales estaban en niveles críticos 10 

por las altas temperaturas de la zona. 11 

Parte de las recomendaciones son que se necesita un sistema para cortar la radicación solar, 12 

para que esas unidades no se dañen, por lo que se realizó un mantenimiento de cambio de la 13 

unidad, la cual está trabajando, es un equipo robusto, el cual trabaja con un gas especial y se 14 

le realizó un ajuste a las tuberías para regular el gas a fin de que la unidad no se dañe a los 15 

cinco meses. 16 

Señala que la radicación más dañina es la ultravioleta, la que no duele y se debe proteger la 17 

salud del personal. 18 

La M.Sc. Peraza Rogade, Fiscal, informa que ella visitó el edificio de Coto hace 19 

aproximadamente veintidós días, personalmente la estética del edificio no le gusta, sin 20 

embargo, comprende que es una situación estética vs salud.  Además, pudo visualizar que aún 21 

no se han quitado algunas rejillas. 22 

El Ing. Quesada Echavarría, aclara que no y que desde el inicio las rejillas llevan unas aberturas. 23 

La señora Fiscal añade que llegó al edificio aproximadamente a las 1:00 p.m. hora en la cual el 24 

sol no pega mucho en el edificio, razón por la cual regresó al día siguiente y notó que en la sala 25 

de espera al lado izquierdo se mantiene fresco, pero a la oficial de plataforma le pega el sol 26 

directamente y no se están previendo situaciones como migraña. 27 

Considera que el edificio de Coto es uno de los más bonitos que tiene Colypro, pero considera 28 

que las rejillas se ven un poco feas, por lo que consulta si las mismas se pueden pintar del color 29 

del vidrio o buscar otro tipo más estético.  Insta a analizar el tema de salud y estética, porque 30 
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el edificio perdió el estilo, según entiende que eso fue una situación que no visualizó el ingeniero 1 

que lo diseñó. 2 

El Ing. Quesada Echavarría, indica que justamente el lugar por donde le pega el sol a la oficial 3 

de plataforma, es por las ventanas en donde estaban los anteriores parasoles, el sol ingresa 4 

por una esquina debido a la parte curva del edificio y todo el día se da la radiación solar, sumado 5 

a la latitud en la que se encuentra el edificio.  En este momento, concuerda con la señora Fiscal, 6 

porque las rejillas se instalaron para evitar la radicación solar y a la oficial de plataforma siempre 7 

le pega. 8 

El Dr. Jairo Velásquez Valverde, Vocal I, recomienda al Ing. Quesada Echavarría, que en el 9 

momento en que se vaya a realizar algún tipo de obra o mejora, coordine con el miembro de 10 

Junta Directiva correspondiente.  Porque en su momento en calidad de Enlace Regional visitó 11 

el edificio de Coto y al ver el problema del sol, pensó que se colocaría en las ventanas papel 12 

micro perforado, que permitiera la visibilidad hacia afuera y no hacia adentro, esa fue su 13 

percepción, pero cuando vio las rejillas consideró que se veían feas. 14 

La señora Fiscal, comenta que en una oportunidad se reunió en la segunda planta con el Fiscal 15 

regional, en una de las aulas que da al sol, la cual era como estar en un sauna, por lo que el 16 

calor que se da en la planta baja se da en la segunda plata. 17 

El señor Vocal I, aclara que el especialista es el Ing. Quesada Echavarría, sin embargo, sugiere 18 

que se dé una mayor coordinación con el Enlace Regional respectivo. 19 

El señor Presidente, consulta qué posibilidad existe si al edificio se puede adaptar para que 20 

tenga una ventilación cruzada de este a sur oeste. 21 

El Ing. Quesada Echavarría, responde al señor Presidente que sí. 22 

El señor Presidente, cree que el problema es que sin aire acondicionado no se puede estar, 23 

caso contrario en otros edificios que cuentan con ventanas que se pueden abrir y los espacios 24 

hacia el suroeste tiene el espacio de parqueo, se puede cambiar el diseño para que ingreso el 25 

aire que viene del este.  Sabe que el Ing. Quesada Echavarría, no es el del problema, porque 26 

fue un edificio que así lo diseñaron. 27 

El Ing. Quesada Echavarría, aclara que todas las ventanas están cerradas porque en ese edificio 28 

se trabaja con aire acondicionado, por lo que no se debe contar con aberturas para no dañar 29 

el aire. 30 



Sesión Extraordinaria                                                                            Junta Directiva 

Nº 030-2021                                                                                           27-03-2021  

 
    

 27 

El señor Presidente, solicita al Ing. Quesada Echavarría, se refiera al caso del contrato de las 1 

obras de Pérez Zeledón. 2 

El Ing. Quesada Echavarría, expresa que el tema de los permisos es un tema que siempre 3 

estará fuera de todas las personas, excepto de la municipalidad, quien cuenta con tiempos de 4 

entrega para otorgar los permisos y los tiempos que manejan las diferentes instituciones del 5 

país son diferentes.  Considera que las municipalidades son independientes y tienen sus 6 

tiempos, por lo que todos los trámites se realizan a través del Colegio Federado de Ingenieros 7 

y Arquitectos y la Municipalidad. 8 

Informa que los permisos para las obras del centro de recreo de Pérez Zeledón ya salieron. 9 

El señor Director Ejecutivo, sugiere al Ing. Quesada Echavarría, incluya toda la información 10 

respectiva en el expediente. 11 

El señor Presidente recuerda a los presentes que la Junta Directiva conoció un informe de la 12 

Fiscalía y uno de la Auditoría Interna, que señalan algunas inconsistencias, por lo que el tema 13 

no es nuevo.  Menciona que la situación que se dio en Turrialba, se está repitiendo en Pérez 14 

Zeledón y en Cahuita, aclara que está hablando de elementos contractuales y en el expediente 15 

no hay respaldos. 16 

El señor Director Ejecutivo, agradece al señor Presidente que les ayude a realizar ese control 17 

para cuidarse todos.  Indica que el lunes después de Semana Santa se deberán documentar 18 

esos temas para evitar riesgos al Colegio.  Considera que en esos temas deben de alinearse 19 

todo para que lo manifestado por el señor Presidente no vuelva a suceder. 20 

El señor Presidente, externa que es el quien firma los contratos y cuando da seguimiento se 21 

percata el incumplimiento de fechas y le preocupa que el Colegio se vea en una situación legal. 22 

La señora Fiscal, señala que tiene claro que todas las municipalidades son diferentes y tal vez 23 

los plazos entre una y otra son diferentes, por ello desde la administración se debe valorar toda 24 

la ejecución de un proyecto, porque son diferentes el de Pérez Zeledón, Cahuita y Turrialba.  25 

Añade que muchas veces manifestó la importancia de respaldar bien cada proyecto, porque en 26 

caso de que el colegiado solicita cuentas, se debe tener la información para responder al 27 

colegiado.  Dicho sea de paso, la Fiscalía ha visitado los centros de recreo de dos a tres veces, 28 

tomando fotografías que respaldan dichas visitas.  Sugiere que se coordine una reunión a corto 29 

plazo, entre el Director Ejecutivo, el Jefe de Infraestructura y Mantenimiento, la Dra. Jacqueline 30 
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Badilla Jara, Secretaria y Enlace de infraestructura y la Fiscalía, para analizar todos los proyectos 1 

y las situaciones particulares que pueden generar riesgo al Colegio, para darlo a conocer 2 

posteriormente a la Junta Directiva.  Es partidaria de que todo debe tener un “ABC”, no es 3 

ingeniera civil, pero considera que se debe manejar un control de las obras que se realizan en 4 

Colypro, principalmente el de infraestructura.  Indica que el tema de contratos en general se 5 

debe analizar muy bien, porque muchas veces las situaciones que se dan en los contratos son 6 

por un punto o una coma que genera una particularidad y pone en riesgo a la Corporación.  7 

El señor Presidente informa que para el 20 de mayo está previsto la entrega de las cabinas de 8 

Pérez Zeledón y cinco días antes las cabinas de Cahuita y si no se tiene información cómo es 9 

que se establecen esas fechas. 10 

El Ing. Quesada Echavarría, responde que toda la coordinación de las lluvias se está llevando 11 

con el encargado del centro de recreo, el monitoreo se da todos los días.  Hace unos días le 12 

pasaron un video. 13 

El señor Presidente indica que no desea que pase los mismo que en Turrialba, que cuando se 14 

iba a realizar el adendum ya no disponían de tiempo. 15 

El Ing. Quesada Echavarría, respecto a las cabinas del centro de recreo de Pérez Zeledón, 16 

informa que ayer viernes 26 de marzo, conversó con el ingeniero encargado de la obra, quien 17 

le manifestó que la obra va muy avanzada por lo que en unas seis semanas estará listo. 18 

El señor Presidente, menciona que, si eso es así, no se tiene un documento que respalde la 19 

situación. 20 

El Ing. Quesada Echavarría, indica que solicitará al ingeniero del proyecto que le pase por correo 21 

esa información. 22 

El señor Presidente, solicita que en la reunión que se realice para tratar los temas de 23 

infraestructura ojalá él esté presente, porque es el representante legal del Colegio y al parecer 24 

en algunas cosas no existe, al final se da cuenta de cosas como las que expuso hoy que al final 25 

de cuentas va pasando el tiempo y hasta que se tiene el problema encima deben de enfrentarlo; 26 

así que agradece le atiendan la solicitud porque está en la disposición de colaborar y porque 27 

hasta el 31 de marzo del 2022 esa es la función que asumió. 28 

Concluye indicando que ya está lista la sala de juegos en el centro de recreo de Cartago, por lo 29 

que sugiere realizar una inauguración y develación de la placa del nombre del centro de recreo 30 
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“Sr. Armando León”, persona que él conoció; añade que el centro de recreo de Cartago es uno 1 

de los mejores centros que tiene el Colegio. 2 

La señora Fiscal, expresa que el centro de recreo de Cartago, cuenta con un bonito salón de 3 

eventos en el cual se pueden hacer las actividades que organiza la Junta Regional, en ocasiones 4 

se contratan lugares con un costo alto, pudiendo realizarse en el centro de recreo y contratar 5 

un catering.  Externa que los centros de recreo deben de tener una mejor rotulación. 6 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 7 

ACUERDO 05: 8 

Dar por recibido el oficio CLYP-DE-DIM-INF-25-03-2021 de fecha 21 de marzo de 9 

2021, suscrito por el Ing. Manuel Quesada Echavarría, Jefe del Departamento de 10 

Infraestructura y Mantenimiento, sobre el seguimiento de avance de los proyectos 11 

de infraestructura y mantenimiento.  Solicitar a la Dirección Ejecutiva, presente a 12 

más tardar un informe que involucre todas las observaciones expuestas por la Junta 13 

Directiva.  Dicho informe deberá presentarlo a más tardar el jueves 22 de abril de 14 

2021./  Aprobado por siete votos./ 15 

Comunicar al Ing. Manuel Quesada Echavarría, Jefe del Departamento de 16 

Infraestructura y Mantenimiento y a la Dirección Ejecutiva./ 17 

CAPÍTULO IV:    CIERRE DE SESIÓN 18 

SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR EL PRESIDENTE FINALIZA LA SESIÓN A LAS ONCE 19 

HORAS CON CUATRO MINUTOS DEL DÍA INDICADO. 20 

  21 

 22 

Fernando López Contreras   Jacqueline Badilla Jara 23 

Presidente      Secretaria 24 

Levantado de Texto: Maritza Noguera Ramírez. 25 


